

Fecha: 03-02-2026  
 Medio: El Mercurio de Antofagasta  
 Supl.: El Mercurio de Antofagasta  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Incautación de ketamina aumenta de 254 kilos a 3.460 en la región

Pág.: 4  
 Cm2: 363,9  
 VPE: \$ 735.802

Tiraje: 5.800  
 Lectoría: 17.400  
 Favorabilidad:  No Definida

# Incautación de ketamina aumenta de 254 kilos a 3.460 en la región

**KETAMINA.** La cifra superó 13 veces lo incautado durante 2024.

Macarena Saavedra L.  
 cronica@mercurioantofagasta.cl

**L**a circulación ilegal de ketamina va en alza, tanto a nivel país, como en la región.

De acuerdo a cifras oficiales de la Fiscalía Regional de Antofagasta, las incautaciones de este fármaco durante el año 2025 alcanzaron un total de 3.460.176 gramos (3.460 kilos), lo que representa un aumento sin precedentes en comparación con 2024, cuando se decomisaron 254.853 gramos (254 kilos) de esta sustancia a nivel regional.

La diferencia entre ambos períodos es de 3.205.323 gramos (3.205 kilos), los que fueron incautados en 2025, evidenciando un incremento sustancial en la detección y decomiso de esta droga.

## ¿QUÉ ES LA KETAMINA?

La ketamina es un medicamento anestésico que se utiliza tanto en seres humanos co-



ARCHIVO

EL DECOMISO DE ESTE FÁRMACO ESTÁ EN AUMENTO. MÉDICOS PRECISAN LOS PELIGROS POR SU ALTOS NIVELES DE ADICCIÓN.

**3.460.176**  
**gramos** de ketamina fueron decomisados por las policías en la Región de Antofagasta durante el 2025.

**1964**  
**fue el año en que se**  
 inyectó por primera vez a un ser humano con fines terapéuticos.

mo animales. El fármaco como una droga y es lo que explica su tráfico irregular. Lo dañino es que puede producir una serie de efectos disociativos en una persona, además de una fuerte adicción, según lo explicó el doctor David Torres, académico del Departamento de Salud Pública de la Uandes.

“Es un anestésico que se usa en urgencias y en pabellón, y tiene una característica que produce disociación. Esta es una sensación de desconexión intensa del cuerpo y además del entorno que lo rodea, y que puede producir distorsiones del tiempo, alucinaciones y pérdida de control”, comentó el médico.

Respecto a por qué es adictivo, Torres detalló que si bien se genera una dependencia no es “como producen los opioides o las benzodiazepinas, sino por adicción psicológica y conductual, ya que libera mucha dopamina. Entonces hay un refuerzo positivo, y muchas personas lo pueden ocupar como pausa emocional, como un escape emocional frente a un estrés o un dolor o malestar”.

El académico explicó que es una droga que desarrolla tolerancia, es decir, que a medida que pasa el tiempo, necesita dosis más altas para tener el mismo efecto, y cuando se suspende, produce ansiedad e irritabilidad.

## AUMENTO EN CONSUMO

Cabe recordar que ya en julio de 2025 el fiscal regional Juan Castro Bekios advirtió de un importante crecimiento en la circulación de esta droga en los últimos años.

En ese entonces, desde la Fiscalía regional afirmaron que el aumento de la disponibilidad de la ketamina está estrechamente ligado al fortalecimiento de bandas locales y la incursión de organizaciones internacionales que ven en la extensa frontera norte una gran oportunidad para entrar el mercado nacional.

Ante el panorama, la autoridad encendió las alertas respecto a esta droga, pero ¿qué es la ketamina y cuáles son sus

efectos?

## RIESGOS ASOCIADOS

En cuanto a los peligros que se enfrenta en el consumo de ketamina, el doctor David Torres enfatizó que puede existir daños múltiples, tanto cardíacos, cerebrales, urinarios, entre otros.

“Aparte de los problemas a nivel cerebrales y de salud mental que incluyen problemas de memoria, problemas de concentración y también puede producir crisis de pánico, paranoia y generarse síntomas psicóticos. Hay un daño específico a nivel urinario y en casos más severos, si hay un consumo crónico, dañar la vejiga en forma permanente”.<sup>23</sup>